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eretas	yang	mengaku	memiliki	data	penumpang	PT	Kereta	Api	 Indonesia	(KAI)	

Pmeminta	bayaran	miliaran	 rupiah	dalam	bentuk	bitcoin	ke	pemerintah.Hacker	

tersebut	menyatakan	akan	menunggu	selama	15	hari	dan	23	jam.	Jika	pada	periode	

tersebut	 uang	 tebusan	 belum	 diterima,	 data	 yang	 dibobol	 akan	 disebarkan	 ke	

publik.Pemerintah	diminta	memberikan	uang	tebusan	senilai	11,69	btc	atau	lebih	dari	Rp	

7,7	miliar.	Artinya,	dengan	menghitung	permintaan	tebusan	diungkapkan	pada	14	Januari	

2024,	maka	deadline	pada	29	Januari	2024.	PT	KAI	sendiri	menegaskan,	sampai	saat	ini	

belum	ada	bukti	data	KAI	mengalami	kebocoran	seperti	yang	dinarasikan	dalam	unggahan.	

Kendati	 demikian,	 pihaknya	 masih	 akan	 melakukan	 penyelidikan.	 Namun	 menurut	

lembaga	riset	keamanan	CISSReC	cara	kerja	kelompok	peretasan	dan	menyusup	ke	sistem	

KAI	dilakukan	oleh	geng	ransomware	bernama	Stormous.	Waktunya	diprediksi	sekitar	satu	

minggu	 sebelum	 informasi	 peretasan	 dikeluarkan	 oleh	 mereka.	 Geng	 ransomware	

Stormous	 tersebut	 mendapatkan	 akses	 masuk	 ke	 sistem	 KAI	 melalui	 akses	 VPN	

menggunakan	 beberapa	 kredensial	 dari	 beberapa	 karyawan.	 Setelah	 berhasil	 masuk	

mereka	berhasil	mengakses	dashboard	dari	 beberapa	 sistem	KAI	dan	mengunduh	data	

yang	ada	didalam	dashboard	tersebut.	Apa	kabar	kemanan	siber	Indonesia?

Baca	di	hal	11....

PERETAS 
BOBOL DATA 

PENUMPANG KAI 
MINTA TEBUSAN 

RP 7,7 MILIAR

Cuaca	buruk	bersalju	sedang	mengguyur	Bandara	New	

Chitose,	Sapporo,	Jepang	saat	pesawat	Korean	Air	menabrak	

pesawat	Cathay	Paci�ic	saat	akan	terbang	di	landasan	pacu,	

Selasa	(16/1/2024).(afp)

Baca	Hal	12....

5 NEGARA DENGAN 

KEAMANAN SIBER TERBAIK 2023 

94.81 93.51 93.51
92.21

90.91 63.64

1.Belgia 2.Lithuania 3.Estonia 4.Rep. Ceko 5. Jerman 48.Indonesia

DUH! TABRAKAN PESAWAT 

TERJADI LAGI DI JEPANG

Tangkapan	layar	kebocoran	data	KAI	yang	diunggah	peretas.
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Syarat Beli LPG 3 Kg: Pendaftaran 

KTP Diperpanjang hingga Mei
JAKARTA - Kementerian Energi dan 
S u m b e r  D aya  M i n e ra l  ( E S D M ) 
memperpanjang batas pendaftaran 
Kartu Tanda Penduduk (KTP) warga 
miskin sebagai syarat pembelian LPG 3 
kilogram bersubsidi. Pendaftaran KTP 
yang sebelumnya sampai 31 Januari 
2024 diperpanjang menjadi 31 Mei 
2024. 

Direktur Pembinaan Usaha Hilir 
Minyak dan Gas Bumi Ditjen Migas 
Kementerian ESDM, Mustika Pratiwi, 
m e n g a t a k a n  p e r p a n j a n g a n 
p e n d a f t a ra n  d i l a ku ka n  ka re n a 
pendaftar masih sedikit."Sampai 
dengan 31 Desember 2023, baru 31,5 
j u t a  N I K  ( n o m o r  i n d u k 
kependudukan) yang mendaftar. 
Untuk itu kami perpanjang sampai 31 
Mei 2024," kata Mustika dalam 
konferensi pers di Gedung Migas, 
Jakarta Pusat, Selasa (16/1/2024).

Menurut Mustika, Presiden Joko 
Widodo meminta agar jangan sampai 
terjadi kelangkaan LPG 3 kilogram 
gara-gara belum banyak warga miskin 
yang mendaftar sebagai calon yang 
b e r h a k  m e m b e l i  g a s  s u b s i d i . 
Sebelumnya pemerintah menetapkan 
mulai 1 Januari 2024, pembelian LPG 3 
k i l o g r a m  b e r s u b s i d i  w a j i b 
menggunakan KTP yang sudah 
terdaftar.

Namun, Dirjen Minyak dan Gas 
Bumi Kementerian ESDM, Tutuka 
Ariadji, mengatakan per 31 Desember 
2023, baru terdapat 31,5 juta Nomor 
Induk Kependudukan (NIK) yang telah 
terdaftar  di  sub penyalur  atau 
pangkalan resmi LPG 3 kilogram. 
Berdasarkan data dari Percepatan 
Pensasaran Penghapusan Kemiskinan 
Ekstrem (P3KE), semestinya ada 189 
juta NIK yang berhak menggunakan 
LPG 3 kilogram bersubsidi.  

Dari total 31,5 juta NIK yang sudah 
terdaftar, sebanyak 24,4 juta NIK 
merupakan konsumen yang masuk 
dalam P3KE. Sementara 7,1 juta NIK 
merupakan konsumen on demand. 
Perubahan distribusi LPG 3 kilogram 
bersubsidi ini merupakan upaya 
pemerintah agar penyaluran barang 
subsidi bisa lebih tepat sasaran, yaitu 
hanya untuk warga miskin dan usaha 
mikro kecil menengah. 

Sebelumnya, Himpunan Wira-
swasta Nasional Minyak dan Gas me-
nyebutkan, pembelian LPG 3 Kg 
bersubsidi harus menunjukan KTP 
tidak menganggu kegiatan penyaluran 
gas yang bungkus tabung hijau melon 
tersebut.

Ketua V DPP Hiswana migas, 
H e d d y  S  H e d i a n  m e n g a t a k a n , 
penerapan kebijakan pemerintah 
berupa beli LPG 3 Kg bersubsidi harus 
menunjukan KTP bertujuan untuk 
mendata masyarakat menggunakan 
LPG 3 Kg. setiap masyarakat masih 
bisa menggunakan LPG 3 Kg ber-
subsidi namun dengan syarat mem-
bawa KTP dan Kartu Keluarga (KK).

"Semua konsumen masih bisa 
membeli LPG 3 Kg bersubsidi, dengan 
menunjukan KTP saat membelinya di 
pangkalan," kata Heddy, di Jakarta, 
Minggu (14/1/2024).Pengusaha 
p e n j u a l  L P G  t e r s e b u t  m e n g -
ungkapkan, kebijakan pemerintah ini 
tidak menganggu proses transaksi LPG 
3 bersubsidi. Pasalnya, masyarakat 
bisa dengan mudah mendapatkan LPG 
3 Kg bersubsidi dan tidak dibatasi 
jumlahnya. Pembelian LPG 3 Kg pun 
tetap bisa dilakukan menggunakan 
uang tunai dengan harga normal. 
"Dengan pembelian LPG meng-
gunakan KTP tidak mempengaruhi 
stok," tutur Hedy.

Dia melanjutkan, setelah data 
konsumen dimasukan ke aplikasi 
maka transaksi pembelian LPG 3 Kg 
bersubsidi bisa dilakukan, konsumen 
pun hanya perlu membawa KTP untuk 
pembelian selanjutnya."Jadi tinggal 
menunjukan KTP untuk dicocokan 
dengan data yang ada di aplikasi dan 
dicatat oleh pangkalan," ujar Hedy.

Stok	Langka	di	Beberapa	Daerah
Di sisi lain, stok tabung gas LPG 3 

K g  te rp a n t a u  su l i t  d i da p a t ka n 
disejumlah agen penjualan gas di Kota 
Palembang, Selasa (16/1/2024). 
Kelangkaan tabung gas epliji 3 KG 
tersebut, menurut informasi dari 
beberapa agen penjual  di  kota 
Palembang, dikarenakan ada program 
terbaru pemerintah.Yaitu, konsumen 
harus menyertakan kartu identitas 
atau KTP yang asli saat melakukan 
pembelian tabung gas LPG  3kg.

Terhitung 1 Januari 2024, memang 
pemerintah telah menerapkan aturan 
baru untuk membeli gas LPG  3 Kg 
yang harus memperlihatkan Kartu 
Tanda Penduduk (KTP) atau Kartu 
Keluarga (KK).

Merujuk pada Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 104 Tahun 2007 dan 
Nomor 38 Tahun 2019, di mana tabung 
gas LPG 3 kg hanya dimaksudkan 
untuk rumah tangga dan usaha mikro 
ya n g  m e m a n f a a t k a n nya  u n t u k 
memasak, serta bagi nelayan dan 

p e t a n i  y a n g  m e n j a d i  t a r g e t 
sasaran.Saat ini, proses registrasi 
pengguna telah dimulai sejak 1 Maret 
2023 melalui pangkalan resmi di 
seluruh wilayah Indonesia. 

Selama pendataan, tidak ada 
pembatasan pembelian LPG Tabung 3 
kg. Para pembeli di Pangkalan hanya 
perlu membawa KTP dan/atau Kartu 
Keluarga. Apabila sudah terdata ke 
d a l a m  s i s te m ,  m a ka  ya n g  b e r -
sangkutan hanya perlu membawa KTP 
untuk pembelian selanjutnya.

Menurut pengakuan salah satu 
pengguna tabung gas LPG  3 KG, Ibu 
Ida, dirinya kesulitan membeli tabung 
gas subdisi pemerintah itu. "Sudah 
berapa hari ini ,  kami kesulitan 
mendapatkan tabung gas  LPG  3kg. 
Kami juga agak bingung kenapa 
seperti ini,'' kata Ibu Ida.

Padahal, lanjut Ibu warga dari Jl 
Sungai Sahang II tersebut saat dirinya 
antri untuk membeli gas LPG  3 kg, 
dirinya bahkan sudah sesuai aturan. 
Yaitu membawa identitas asli atau 
KTP.Ibu Ida mengatakan bukan hanya 
d i r i n y a ,  s e j u m l a h  w a r g a  j u g a 
mengalami kesulitan  membeli tabung 
gas LPG  3kg. 

Di agen, begitu masuk biasanya 
l a n g s u n g  h a b i s  d i s e r b u  o l e h 
masyarakat setempat, sementara itu 
agen baru mendapatkan kembali 
pasokan stok dalam kurun waktu satu 
Minggu.

Keluhan juga datang dari warga 
Kabupaten Penajam Paser Utara 
(PPU). LPG  diawasi ketat oleh 
pemerintah daerah.Hal ini setelah 
terjadi kelangkaan selama beberapa 
waktu, dan menimbulkan gejolak di 
tengah masyarakat.

Kondisi kelangkaan gas LPG tiga 
kilogram diakui Penjabat (Pj) Bupati 
PPU Makmur Marbun tidak hanya 
terjadi di PPU, tetapi juga disejumlah 
daerah di Kaltim.Meski demikian, kata 
dia penanganan atas kondisi ini tidak 
boleh sama dengan daerah yang 
lainnya,  sebab PPU merupakan 
serambi Ibu Kota Nusantara.

“Pokoknya PPU ini penyangganya 

IKN jadi distribusi LPGnya harus 
lancar,"  ungkapnya pada Selasa 
(16/1/2024).Ia menjelaskan bahwa 
ada beberapa kendala yang ditemui 
sehingga LPG langka di PPU. Selain 
karena kurangnya pasokan, juga 
karena buruknya sistem tata kelola 
dari pangkalan dan agen.

Mereka masih kerap menjual ke 
wilayah lain, yang berada diluar 
zonasinya."Agennya dari Penajam 
masa bisa jual ke Sepaku," ujarnya.

Belum lagi, masih adanya ditemui 
sistem beli borongan. Satu pembeli 
terkadang membeli hingga 50 tabung, 
yang diperkirakan akan dijual kembali 
dengan harga yang lebih mahal.

Kata Makmur hal itu terjadi karena 
kurangnya sosialisasi, sehingga agen 
a t a u  p a n g k a l a n  t i d a k  b a n y a k 
m e n g e t a h u i  b a h w a  i t u  t i d a k 
dibolehkan."Itu yang salah tata kelola, 
disamping juga stoknya kurang," 
sambungnya.

P e r s o a l a n  t e r s e b u t  t e n g a h 
ditangani oleh pemerintah daerah, 
d e n g a n  m e l i b a t k a n  p i h a k 
Pertamina.Telah ada pasokan yang 
diterima dan disalurkan langsung 
melalui operasi pasar.Namun kata Pj, 
hal itu sifatnya hanya jangka pendek, 
dan efektifnya hanya sementara. 
(wid,tbn,rls/dya)

Warga	membeli	LPG	bersubsidi	tabung	3	kilogram	(kg)	di	pangkalan	resmi	LPG	3	kg	Pertamina	
di	Kawasan	Jakarta.	(dok.ist)

Cara Daftar Beli 
Elpiji 3 Kg Pakai KTP

Datang ke pangkalan dengan membawa KTP 
dan KK.
---------------------------------------------------------
Pengguna dapat melakukan pen-daftaran 
dengan dibantu petugas pangkalan melalui 
situs Subsidi Tepat LPG Pangkalan.
---------------------------------------------------------
Untuk pembelian selanjutnya, KPM hanya 
perlu menginformasikan NIK atau me-
nunjukkan KTP kepada petugas pangkalan.

Update Pendaftaran
Per 1 Desember 2023, baru 31,5 juta NIK (nomor 
induk kependudukan) yang mendaftar. Ter-
diri dari:
-Sebanyak 24,4  juta  NIK merupakan 
konsumen yang masuk dalam P3KE
- Sebanyak 7,1 juta NIK merupakan konsumen 
on demand. 
---------------------------------------------------------
Target total 189 juta NIK yang berhak 
menggunakan LPG 3 kilogram bersubsidi.  
---------------------------------------------------------
Pendaftaran KTP yang sebelumnya sampai 31 
Januari 2024 diperpanjang menjadi 31 Mei 
2024.
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DPR dan KPU Bahas Lagi Rencana

 Jadwal Pilkada Maju ke September  
JAKARTA	 - Komisi II DPR bersama 
KPU dan Bawaslu menggelar rapat 
membahas sejumlah Peraturan KPU 
(PKPU) dan Peraturan Bawaslu 
(Perbawaslu). Salah satu pembahasan 
rapat itu berkaitan dengan timeline 
pelaksanaan pilkada yang dipercepat 
ke September dari semula November 
2024.

Rapat itu digelar di ruang rapat 
Komisi II DPR, Gedung MPR/DPR/DPD 
R I ,  S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/1/2024). Ketua Komisi II DPR 
Ahmad Doli Kurnia memimpin rapat 
yang juga dihadiri Ketua KPU Hasyim 
Asy'ari dan Ketua Bawaslu Rahmat 
Bagja tersebut.

"Sebagaimana komitmen kami 
dari awal ya, setiap KPU ataupun 
Bawaslu mengajukan permohonan 
konsultasi terhadap peraturan KPU 
atau Bawaslu yang mereka membuat 
kami selalu memprioritaskan ya. 
M a ka nya  d i  h a r i  p e r t a m a  t a d i 
pembukaan masa sidang langsung 
sore ini kita bahas ini penting. Apalagi 
kan tinggal 29 hari lagi pemilunya dan 
memang membutuhkan keputusan 
cepat," kata Doli kepada wartawan di 
sela-sela rapat.

Doli mengatakan rapat tersebut 
mengagendakan konsultasi KPU atas 
empat PKPU dan dua Perbawaslu. Dia 
mengatakan dua poin penting dalam 
rapat itu yakni pembahasan soal 
rekapitulasi perhitungan suara dan 
tahapan pelaksanaan pilkada.

"Nah yang penting itu salah 
satunya adalah soal ini kan membahas 
peraturan KPU menyangkut soal 
rekapitulasi penghitungan suara. 
Inikan hal yang sensitif ya. Kita ingin 
supaya bagaimana perhitungan itu fair, 
setransparan mungkin, bisa diakses 
gitu ya, menghindari adanya potensi 
potensi kecurangan dalam pemilu. 
Kemudian salah satunya juga yang 
dibahas yang diajukan soal peraturan 
KPU tentang rancangan dan tahapan 
penyelenggaraan Pilkada 2024," jelas 
Doli.

D o l i  m e n e r a n g k a n  s a a t  i n i 
ketentuan jadwal pilkada masih 
mengacu pada UU Nomor 10 tahun 
2016 tentang Pilkada bahwa akan 
diselenggarakan pada November. 
Namun DPR telah menyepakati RUU 
Pilkada sebagai usul inisiatif terkait 
perubahan jadwal itu.

"Yang memang sekarang masih 

mengacu pada undang-undang yang 
eksis sekarang di mana undang-
undang itu kan masih mencantumkan 
p e l a k s a n a a n  P i l k a d a  n y a  2 7 
November. Walaupun tadi sudah saya 
sampaikan bahwa DPR sekarang 
sedang mengajukan usul inisiatif 
terhadap perubahan itu yang salah 
satu perubahannya adalah perubahan 
jadwal pelaksanaan Pilkada yang akan 
dimajukan pada September," kata dia.

Hasyim	Tegaskan	Tetap	
27	November

Sementara itu, Ketua Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) RI, Hasyim 
Asya'ri menegaskan Pilkada 2024 
diselenggarakan pada 27 November. 
Hal  i tu  berpedoman menyusun 
tahapan dan jadwal penyelenggaraan 
Pilkada 2024 sesuai kesepakatan. 

"Maka cara pandang kami ketika 
menyusun draf tahapan ini mengikuti 
apa yang telah ditentukan dalam 
Undang-Undang yang Masih berlaku 
tersebut," kata Hasyim dalam rapat 
bersama Komisi II DPR di Kompleks 
P a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/1/2024). 

H a s y i m  p u n  m e n y i n g g u n g 
kesimpulan dalam rapat konsultasi 
a n t a r a  K P U  d e n g a n  D P R  d a n 
pemerintah pada 24 Januari 2022, dan 
ditegaskan kembali dalam Rapat 
Dengar Pendapat (RDP) pada 13 April 
2022. Kedua forum tersebut, telah 
disepakati Pemilihan Umum (Pemilu) 
Presiden dan Wakil Presiden, anggota 
DPR, DPD dan Anggota DPRD Provinsi 
dan Kabupaten/Kota dilaksanakan 14 
Februari 2024. 

Sementara,  untuk Pemilihan 

Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati dan wali Kota dan 
Wa k i l  wa l i  Ko t a  d i l a k s a n a k a n 
pemungutan suara serentak pada 27 
November 2024. "Ini sebagai titik 
pijak untuk merancang tahapan 
pilkada kalau ditarik mundur kalau 
dihitung dari 27 November 2024 ke 
depan," ujarnya. 

Hasyim menjelaskan, ada sejumlah 
pertimbangan yang membuat KPU 
tetap akan menggelar pilkada pada 27 
November 2024. Pertama, tidak 
adanya singgungan antara pemilu dan 
pilkada.  "Sehingga beban kerja 
p e n y e l e n g g a r a  p e m i l u  t i d a k 
menumpuk," tuturnya.

Pertimbangan kedua, waktu yang 
cukup bagi partai politik untuk 
menyiapkan syarat pencalonan untuk 
pilkada yang akan digelar serentak 
November 2024. "Yang ketiga, perlu 
memperhatikan hari-hari  l ibur 
k e a g a m a a n  d a n  n a s i o n a l , " 
pungkasnya.

Dalam catatan, wacana percepatan 
pilkada sudah berembus sejak tahun 
l a l u .  S e m u l a  m u n c u l  w a c a n a 
percepatan dengan mengubah UU 
Pilkada melalui peraturan pemerintah 
pengganti undang-undang. Adapun 
waktu penyelenggaraan pilkada 
diusulkan dipercepat menjadi digelar 
pada September 2024.

Namun, wacana ini kemudian 
berubah. Percepatan jadwal ren-
cananya ditempuh dengan merevisi 
UU Pilkada. Saat ini, pembahasan 
revisi untuk percepatan tersebut 
masih bergulir di DPR. Salah satu 
alasan yang mengemuka di balik 
wacana percepatan adalah agar tidak 
t e r j a d i  k e k o s o n g a n  j a b a t a n 
kepala/wakil kepala daerah.

Selain uji publik terkait rancangan 
Peraturan KPU soal pilkada, KPU juga 
menggelar uji publik untuk Rancangan 
PKPU tentang Rekapitulasi Hasil 
Penghitungan Perolehan Suara dan 
Penetapan Hasil Pemilihan Umum 
serta Rancangan PKPU tentang 
Penetapan Pasangan Calon Terpilih, 
Penetapan Perolehan Kursi, dan 
Penetapan Calon Terpilih dalam 
Pemilihan Umum.(wid,rls,ist/dya)

Situasi	setting	surat	suara	untuk	Kecamatan	Sukasada	di	Gudang	Logistik	KPU	Buleleng,Bali.	(dok.ist)

Jadwal dan Tahapan 
Pileg dan Pilpres 2024 
Putaran Pertama:

14	Juni	2022	-	14	Juni	2024:	
Perencanaan program dan anggaran serta 
penyusunan peraturan pelaksanaan 
penyelenggaraan Pemilu 2024

14	Oktober	2022	-	21	Juni	2023:	
Pemutakhiran data pemilih dan penyusunan 
daftar pemilih

29	Juli	2022	-	13	Desember	2022:	
Pendaftaran dan verifikasi peserta Pemilu

14	Desember	2022:	
Penetapan peserta Pemilu 2024

14	Oktober	2022	-	9	Februari	2023:	
Penetapan jumlah kursi dan penetapan 
daerah pemilihan

6	Desember	2022	-	25	November	2023: 
Pencalonan anggota DPD

24	April	2023	-	25	November	2023: 
Pencalonan anggota DPR, DPRD Provinsi, 
DPRD Kabupaten/Kota

19	Oktober	2023	-	25	November	2023:	
Pencalonan Presiden dan Wakil Presiden

28	November	2023	-	10	Februari	2024:	
Masa kampanye Pemilu 2024

11	Februari	2024	-	13	Februari	2024: 
Masa tenang

14	Februari	2024: 
Pemungutan suara (Pileg 2024 dan 
Pilpres 2024)

14	Februari	2024	-	15	Februari	2024:	
Penghitungan suara

15	Februari	2024	-	20	Maret	2024: 
Rekapitulasi hasil penghitungan suara

Waktu	3	Hari	Setelah	Pemberitahuan	MK	
atau	3	Hari	Setelah	Putusan	MK:	
Penetapan hasil Pemilu

1	Oktober	2024:	
Pengucapan sumpah/janji DPR dan DPD

20	Oktober	2024:	
Pengucapan sumpah/janji Presiden dan 
Wakil Presiden.

Jadwal dan Tahapan
Pilpres 2024 Putaran 
Kedua (jika ada):

22	Maret	2024	-	25	April	2024:	
Pemutakhiran data pemilih dan penyusunan 
daftar pemilih

2	Juni	2024	-	22	Juni	2024:	
Masa kampanye Pilpres 2024 putaran kedua

23	Juni	2024	-	25	Juni	2024:	
Masa tenang

26	Juni	2024:	
Pemungutan suara Pilpres 2024 putaran kedua

26	Juni	2024	-	27	Juni	2024:	
Penghitungan suara

27	Juni	2024	-	20	Juli	2024:	
Rekapitulasi hasil penghitungan suara.

Jadwal dan Tahapan 
Pilkada 2024:

27	November	2024:	
Pemungutan suara Pilkada 2024 serentak.

170
115

38
17

Bupati Wali Kota Gubenur TOTAL

Unsur Kepala Daerah yang Masa 
Jabatannya Habis pada 2023
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SURABAYA - kasus polio di Provinsi 
Jawa Timur (Jatim) ditetapkan sebagai 
Kejadian Luar Biasa (KLB). Saat ini 
terdapat 11 anak di Jatim yang 
terjangkit virus polio. Dari hasil 
surveilans, diketahui 9 anak yang 
t e r j a n g k i t  d i  a n t a r a n y a  t i d a k 
menunjukkan gejala atau dalam 
kondisi sehat. 

S e i r i n g  d e n g a n  k a s u s  K L B 
tersebut, Kepala Dinas Kesehatan 
Provinsi Jawa Timur (Kadinkes Jatim), 
Erwin Astha Triyono,  meminta 
masyarakat tak membuang air besar 
(BAB) dan popok di aliran sungai. 
“Jadi, anak sehat yang kita cari. Kita cek 
fe s e s nya ,  te r nya t a  d i  s i t u  a d a 
polionya,” ungkap Erwin dikutip dari 
beritajatim Selasa (16/1/2024).

Sedangkan dua anak lainnya, di 
S a mp a n g  da n  Pa m eka sa n  b a ru 
diketahui terjangkit polio lantaran 
kondisinya sakit. Saat ini, kedua anak 
t e r s e b u t  s u d a h  m e n d a p a t k a n 
pendampingan untuk menjalani 
terapi. “Situasi sudah terkendali. 
Dalam tanda kutip sudah didampingi 
oleh teman-teman Puskesmas untuk 
psikoterapi,” ungkapnya.

Lebih lanjut, Erwin menyebut jika 
9 anak tanpa gejala itu akan didorong 
menerapkan pola hidup bersih dan 
sehat (PHBS), serta mengikuti pekan 
imunisasi nasional yang rencananya 
digelar pada Januari dan Februari 
2024 ini.

Di sisi lain, Erwin juga mengingat-
ka n  ke p a d a  m a sya ra ka t  u n t u k 
mengantisipasi penyebaran polio ini. 
Di antaranya dengan tidak buang air 
besar di sungai dan tidak membuang 
pampers di sembarangan tempat.

“Buang air besar tolong dilakukan 
di jamban tertutup. Tidak boleh 
dibuang ke sungai untuk mencegah 
penularan lebih lanjut. Yang pakai 
pampers-pampers tolong disimpan 
dengan baik. Tidak boleh dibuang 
sembarangan supaya jangan sampai 
menular ke sungai,” pesannya.

Sementara, pada hari pertama 

penyelenggaraan Sub Pekan Imunisasi 
Nasional (Sub PIN) secara serentak di 
seluruh wilayah Jawa Timur oleh 
P e m p r o v  J a t i m  m e l a l u i  D i n a s 
Kesehatan (Dinkes Jatim) sudah 
mencapai 26,3 persen atau 1.168.443 
anak dari 4.437.679 jumlah sasaran 
anak.

Sub PIN secara serentak akan 
dilaksanakan selama dua putaran 
yakni putaran pertama pada tanggal 
15-21 Januari 2024 dan putaran kedua 
pada tanggal 19-25 Februari 2024. 
Kegiatan Sub PIN Polio putaran 
pertama yang dilaksanakan serentak 
di 38 kabupaten/kota dengan sasaran 
anak usia 0-7 tahun.

Ke g i a t a n  S u b  P I N  Po l i o  i n i 
dilaksanakan berdasarkan surat dari 
M e n t e r i  K e s e h a t a n  R e p u b l i k 
I n d o n e s i a  N o m o r  :  I M . 0 2 . 0 3 / 
Menkes/1051/2023 tanggal  29 
Desember 2023 perihal Pelaksanaan 
Sub PIN dalam rangka Penang-
gulangan KLB Polio cVDPV2.

“Dengan ditemukannya kasus 
lumpuh layu akut (Acute Flaccid 
Paralysis) atau disingkat dengan AFP 
di Jateng dan Jatim yang disebabkan 
Virus Polio Tipe Dua, Kemenkes RI 
menyerukan kepada Dinas Kesehatan 
P rov i n s i  J a te n g ,  J a t i m ,  d a n  D I 
Yogyakarta untuk melaksanakan Sub 
PIN secara serentak mulai 15 Januari 
2024,” ucap Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa, di Gedung 
Negara Grahadi Surabaya, Selasa 
(16/1/2024).

Untuk itu, secara khusus Gubernur 
Khofifah mengajak kepada seluruh 
orang tua yang memiliki anak usia 0-7 
tahun untuk peduli dan mengantarkan 
anaknya ke Pos Imunisasi terdekat 
baik Posyandu, Puskesmas, PAUD, TK, 
SD,MI dan sarana layanan Kesehatan 
lain guna mendapat imunisasi tetes 
polio.

“Saya mengajak kepada masya-
rakat yang memiliki anak usia 0-7 
tahun,  untuk segera membawa 
anaknya ke posyandu, puskesmas, dan 

pos imunisasi terdekat lainnya untuk 
mendapatkan imunisasi tetes polio,” 
ungkapnya.

Gubernur Khofifah mengatakan, 
p e m b e r i a n  i m u n i s a s i  P o l i o 
dilaksanakan dengan memberikan 
imunisasi berupa novel Oral Polio 
Vaccine type 2 (nOPV2) kepada 
seluruh anak di Jatim usia 0-7 tahun, 
tanpa memandang status imunisasi 
sebelumnya.

Lebih jauh, Gubernur Khofifah 
menjelaskan bahwa polio merupakan 
salah satu penyakit menular yang 
dapat dicegah dengan imunisasi. Jika 
virus polio masuk ke dalam tubuh 
anak yang belum mendapatkan 
imunisasi  polio atau imunisasi 
polionya tidak lengkap maka virus 
akan sangat mudah berkembang biak 
di dalam saluran pencernaan dan 
menyerang sistem saraf anak sehingga 
menyebabkan kelumpuhan.

“Dengan pemberian imunisasi 
Polio dapat mencegah seorang anak 
bisa terhindar dari virus sekaligus 
untuk memperkuat daya tahan tubuh 
anak pada rentan usia 0-7 tahun 
melalui Sub PIN secara serentak tanpa 
m e m a n d a n g  s t a t u s  i m u n i s a s i 
sebelumnya,” ungkapnya.

Khofifah menegaskan, bahwa 
masa Inkubasi virus polio sekitar 3 – 6 
hari dan kelumpuhan terjadi dalam 
waktu 7 – 21 hari. Gejalanya berupa 
demam, kelelahan, sakit kepala, 
muntah, kekakuan di leher dan nyeri di 
tungkai.

“Jika menemui gejala tersebut, 
segera periksakan diri ke fasilitas 
pelayanan kesehatan terdekat ,” 
tegasnya.

Selain imunisasi, perilaku hidup 
bersih dan sehat (PHBS) menjadi 
kunci penting dalam pencegahan 
penularan polio di masyarakat , 
mengingat cara penularan virus polio 
ini adalah melalui fecal oral.

“Menerapkan perilaku hidup 
bersih dan sehat, seperti buang air 
besar (BAB) di jamban dengan septic 

Jatim KLB Polio, Sub PIN Targetkan 4.437.679 Anak
tank, membuang sampah popok bayi 
di tempat sampah dan cuci tangan 
dengan sabun sebelum makan dan 
setelah buang air merupakan hal 
penting yang harus kita lakukan untuk 
mencegah penularan virus polio ini,” 
imbuhnya.

Guna mendapatkan hasil efektif 
dalam pencegahan dan penang-
gulangan polio di Jawa Timur, Khofifah 
meminta Dinkes Jatim melakukan 
koordinasi dengan Dinas Kesehatan 
kabupaten/ kota se-Jawa Timur 
terhadap respon cepat surveilans 
penyakit polio.

Kemudian, melakukan kegiatan 
Hospital Record Review di seluruh 
Rumah Sakit yang berada di 38 
kabupaten/kota di Jawa Timur serta 
melakukan respon cepat surveilans 
dengan kegiatan survei 200 rumah 
dan pengambilan spesimen anak sehat 
di wilayah terdampak.

Hasilnya, terdapat 9 anak positif 
VDVP2. Namun, kondisi  9 anak 
tersebut sehat dan akan diberikan 
imunisasi Polio pada waktu Sub PIN 
dan dipantau kesehatannya selama 3 
bulan oleh tenaga Puskesmas.

“Kami minta kepada Dinkes Jatim 
membuat Surat Edaran kepada 38 
Dinas Kesehatan Kab/kota di Jatim 
perihal Pelaksanaan Sub Pekan 
Imunisasi Nasional (Sub PIN) dalam 
rangka Penanggulangan KLB Polio 
cVDPV2,” tegasnya.

“Juga,  melakukan Rakor dan 
Sosialisasi Pelaksanaan Sub PIN 
dengan seluruh ja jaran Dinkes 
kabupaten/kota se-Jatim bersama 
Mitra Kesehatan (TP.PKK, Mulimat Nu, 
Fatayat NU, Aisiyah, Nasiyatul Aisiyah) 
dan KOMDA KIPI 38 Kab/kota,” 
tegasnya. (lut/dya)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	memberikan	imunisasi	tetes	pada	salah	satu	balita,	dalam	pelaksanaan	Sub	PIN	Polio,	Senin	(15/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Buang air besar tolong dilakukan 

di jamban tertutup. Tidak boleh 

dibuang ke sungai untuk 

mencegah penularan lebih lanjut. 

Yang pakai pampers-pampers 

tolong disimpan dengan baik. 

Tidak boleh dibuang 

sembarangan supaya jangan 

sampai menular ke sungai,” 

Erwin Astha Triyono
Kadinkes Jatim
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Ini keinginan dan 

tekad bulat untuk 

mengabdi ke 

masyarakat. Ginjal 

pun saya jual untuk 

membuktikan 

bahwa jiwa dan 

raga demi 

masyarakat,”

Erfin Dewi 
Sudanto,

BONDOWOSO - Demi membiayai 
pemenangan dan kampanye sebagai 
Calon Legislatif (Caleg) di Bondowoso, 
Erfin Dewi Sudanto rela menjual 
ginjalnya. Kontan, tindakan caleg dari 
partai PAN dengan Nomor Urut 9 
Daerah Pemilihan 1, ini menjadi 
sorotan publik.

Erfin Dewi Sudanto, warga Desa 
Bataan Kecamatan Tenggarang 
Bondowoso, kelahiran 23 Juni 1976 ini 
telah membuat surat pernyataan dan 
tanda tangan atas penjualan ginjalnya. 
Erfin mengungkapkan kesediaannya 
menjual ginjalnya sebagai upaya 
m e m b i a y a i  p e m e n a n g a n  d a n 
kampanye. Keputusannya ini dipicu 
o l e h  k e t e r b a t a s a n  b i aya  ya n g 
dibutuhkan untuk berpartisipasi 
dalam kontestasi parlemen.

A p a l a g i  p a d a  k e n ya t a a n ya ,  
k o n t e s t a s i  p o l i t i k  s e r i n g k a l i 
melibatkan biaya yang cukup besar, 
dan fenomena seperti ini bukanlah hal 
yang langka. Keterbatasan biaya 
seringkali menjadi kendala bagi calon 
legislatif yang ingin bersaing dalam 
pemilihan.

Keputusan seorang calon legislatif 
untuk menjual ginjalnya sebagai 
b a g i a n  d a r i  u p aya  m e m b i aya i 
kampanye memang merupakan 
tindakan ekstrem. Surat pernyataan 
terseb u t  m en u n j u k ka n  t in gka t 
komitmen yang luar biasa, meskipun 
langkah ini tentu saja menuai berbagai 
tanggapan publik.

Keputusan Erfin Dewi Sudanto 
untuk menjual ginjalnya tidak hanya 
sebagai solusi untuk biaya kampanye, 
tetapi juga sebagai bentuk pengabdian 
dan manfaat bagi masyarakat luas. 
Dukungan dari keluarga, anak, dan 
istri menambah dimensi kompleksitas 
dari pilihan yang diambilnya. Langkah 
ini mencerminkan dedikasinya dalam 
b e r p o l i t i k  d a n  m e n i n g k a t k a n 
kehidupan masyarakat.

Erfin Dewi Sudanto menegaskan 
bahwa tindakannya menjual ginjalnya 
didasari oleh keinginan dan tekad kuat 
untuk mengabdi kepada masyarakat. 
Keputusannya ini menjadi manifestasi 
k o n k r e t  d a r i  t e k a d n y a  u n t u k 
mengorbankan diri demi kepentingan 
masyarakat.

“Ini keinginan dan tekad bulat 
untuk mengabdi ke masyarakat. Ginjal 
pun saya jual untuk membuktikan 
b a h w a  j i w a  d a n  r a g a  d e m i 
masyarakat,” ungkap Erfin Dewi 
Sudanto dikutip dari Inews, Selasa 
(16/1/2024).

E r f i n  D e w i  S u d a n t o  t e l a h 
menunjukkan dedikasi yang kuat 
dengan membuat banner dan baliho 
dari sisa tabungannya, menandakan 
keterbatasan finansialnya dalam 
kampanye.

H a r a p a n n y a  u n t u k  m e r a i h 

k e m e n a n g a n  m e n g g a m b a r k a n 
tekadnya untuk mewujudkan janji-
janji politik kepada masyarakat jika 
terpilih nantinya.

Tindakan Erfin ini memantik 
respon dari DPW PAN Jawa Timur. 
Ketua Harian DPW PAN Jatim Achmad 
Rubaie mengatakan pihaknya akan 
memanggil calegnya tersebut untuk 
diklarifikasi.  Menurutnya, , DPW PAN 
Jatim perlu mendengar langsung 
alasan Erfin melakukan tindakan tak 
biasanya itu.  "Kami tentu akan 
memanggil guna minta penjelasan," 
kata Rubaie dikutip dari viva, Selasa 
(16/1/2024).  

Rubaie mengatakan, pihaknya 
sejatinya sangat tidak sepakat dengan 
tindakan untuk menjual ginjal hanya 
gara-gara soal biaya kampanye. Di 
mana seharusnya kesehatan tubuh 
menjadi perhatian utama, dan tidak 
mengorbankan organ berharganya 
untuk operasional politik.  

“Kami akan bertanya dulu, apa 
ya n g  m e n j a d i  ke s u l i t a n  d a l a m 
pencalegan ini. Kami akan komunikasi 
terlebih dahulu," ujarnya. 

Sementara itu, Ketua Ikatan Dokter 
I n d o n e s i a  ( I D I )  K a b u p a t e n 
Bondowoso, Dr Nurwahyudi Sp JP. 
mengatakan bahwa Jual beli organ 
tidak boleh dilakukan. “Yang boleh 
donor organ, seperti donor darah," 
kata Dokter Nurwahyudi dikutip dari 
Mili.id, Selasa (16/1/2024).

Kendati demikian, donor organ 
sifatnya sukarela bukan komersil 
seperti yang disayembarakan oleh 
caleg di Bondowoso tersebut. "Donor 
organ itu sifatnya sukarela. Jika pihak 
penerima organ memberikan imbalan, 
s i f a t n y a  j u g a  s u k a r e l a  b u k a n 
transaksional," tegasnya.

Lantas Nurwahyudi menjelaskan 
bagaimana sebenarnya mekanisme 
d o n o r  g i n j a l  y a n g  t e r n y a t a 
menurutnya rumit. "Untuk menjadi 

s e o r a n g  d o n o r  g i n j a l  h a r u s 
menemukan penerima yang cocok," 
urainya.

Sebab jika asal mendonorkan atau 
menerima donor ginjal, bisa jadi 
hasilnya sia-sia. "Jadi, tidak bisa 
s e m b a r a n g a n  m e n c a n g k o k k a n 
ginjalnya ke orang lain, kalau enggak, 
ginjalnya ditolak. Sebentar saja udah 
gagal ginjal lagi tuh. Gak semudah itu," 
tuturnya.

Di sisi lain, penjualan organ di 
Indonesia dilarang alias ilegal. "Di 
Indonesia penjualan organ tidak 
boleh," tegasnya. Kalaupun untuk 
kebutuhan darurat seperti trans-
plantasi ginjal via donor sukarela, 
maka harus melalui sarana rumah 
sakit yang resmi ditunjuk pemerintah. 
"Kalau dijual terang-terangan gitu gak 
boleh. Jadi tidak terbuka seperti itu," 
bebernya.

M i s a l n y a  a d a  s e s e o r a n g 
membutuhkan donor ginjal, maka 
pihak keluarga tidak serta merta 
berburu orang yang mau menjual 
ginjalnya. "Pendonor organ ini akan 
dicari oleh pihak yang berwenang. 
Tidak sembarangan," kata dia.

Di Jawa Timur,  Rumah Sakit 
spesialis cangkok ginjal yang ber-
wenang mencari pendonor organ 
hanya ada di Surabaya. "Boleh donor 
ginjal tapi gak seterbuka itu, ada 
tahapan-tahapan. Ada mediasi, gak 
bisa sembarangan," pungkas dokter 
Nurwahyudi.

Sebelumnya, pada 2014 lalu juga 
ada orang yang nekat akan menjual 
ginjalnya untuk melunasi utang 
sebesar Rp 420 juta yang digunakan 
untuk biaya kampanye sebagai caleg di 
Pekalongan. Saat itu, Chandra Saputra 
(26), warga Pekalongan, Jawa Tengah 
ini kalah.

Chandra mencalonkan diri sebagai 
caleg Dapil 4 Kabupaten Pekalongan, 
tetapi gagal mendapatkan suara yang 

Demi Biaya Kampanye, 

Caleg di Bondowoso Nekat Jual Ginjal
bisa mengantarnya ke kursi DPRD 
sehingga kabur ke Jakarta karena 
d i k e j a r - k e j a r  p e n a g i h  u t a n g . 
Kepergiannya ke Jakarta hanya untuk 
menjual ginjalnya dan rencananya 
uang tersebut akan dipakai untuk 
melunasi sejumlah utangnya sekitar 
Rp420 juta.

"Saya dari tanggal 5 Mei sudah di 
Jakarta .  Saya  dari  kampung di 
Kecamatan Cepu, naik kereta turun di 
Stasiun Jatinegara," ujarnya dikutip 
dari Warta Kota, Selasa (13/5/2014).

"A w a l n y a ,  s a y a  d i d o r o n g 
m a s ya ra k a t  Pe k a l o n g a n  u n t u k 
menjadi calon anggota legislatif DPRD 
Kabupaten Pekalongan," tutur pemuda 
yang sudah tiga tahun bekerja sebagai 
asisten pribadi anggota DPR dari 
Partai Demokrat itu.

"Karena saya rajin bersosialisasi 
dengan masyarakat, dan kegiatan 
pemuda salah satunya Karang Taruna, 
masyarakat ingin saya mencalonkan 
diri," sambungnya.

Akhirnya,  Chandra langsung 
mendaftarkan ke KPU setempat. 
Tentunya sambil terpaksa dibebani  
utang dana kampanye. Ternyata Partai 
Demokrat di daerahnya hanya men-
dapat satu kursi dan itu pun sisa suara.

Upaya menjual ginjal seharga Rp 
420 juta sesuai dengan nilai hutangnya 
itupun gagal. Meski demikian, apa 
yang dilakukan Chandra mengundang 
perhatian dan simpatik dari mantan 
Menteri BUMN Dahlan Iskan yang 
m e n u t u p  s e l u r u h  h u t a n g n y a . . 
(abh/lut)

Tangkapan	layar:	Caleg	Saat	Menunjukkan	Surat	Pernyataan	Jual	Ginjalnya	Untuk	Biaya	Kampanye	(iNews)
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MALANG - Kebijakan baru Pemkot 
Malang yaitu melarang kendaraan 
parkir di halaman Balai Kota. Sejak 
Senin (15/1/2024) kantong  parkir 
d i a l i h ka n  ke  te p i  j a l a n  J a l a n  
Gajahmada.

Selain itu, untuk mengantisipasi 
kepadatan,  Pemkot  berencana 
membangun parkir bertingkat. Kepala 
Dishub Kota Malang, Widjaja Saleh 
Putra, menyebut parkiran bertingkat 
bisa dibangun di kawasan Mini Block 
Office. Selain itu juga di kawasan eks 
Kantor Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
di Jalan Majapahit. 

"Memang ada rencana untuk 
membangun parkir bertingkat di 
kawasan Mini Block Office, di belakang 
Balai Kota ini. Tapi itu ada di Bagian 
Umum. Kalau kami di Dishub gak ada 
anggaran, itu sudah kita bicarakan, 
sudah kita usulkan mulai tahun lalu 
sebenarnya, supaya dianggarkan oleh 
Bagian Umum. Mungkin tinggal 
eksekusinya saja," ujar Widjaja, saat 
dikonfirmasi awak media, Selasa 
(16/1/2024). 

S e m e n t a r a  u n t u k  r e n c a n a  
penyiapan kantong parkir di lahan Eks 
DLH. Pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya, ini menyebut bahwa rencana 
tersebut akan terealisasi di tahun 
2024 ini. "Untuk itu kami akan segera 
membangun yang namanya parkir 

bertingkat di lahan eks DLH di Jalan 
Majapahit itu. Nah ini nanti sangat 
dimungkinkan kita bisa realisasikan 
ya, karena sudah dipersiapkan itu," 
tambahnya. 

Disinggung terkait  dampak 
larangan parkir di halaman Balai Kota 
bagi Aparatur Sipil Negara (ASN) 
Pemkot Malang. Jaya menekankan 
pentingnya pembiasaan bagi ASN 
untuk mengutamakan jalan kaki pasca 
larangan parkir di halaman Balai Kota.

"Karena jalan kaki itu harus 
dibiasakan pula, tidak harus parkir di 
depan (halaman) situ terus turun 
langsung ke kantornya. Ini kan juga 
p e r i n t a h  p i m p i n a n ,  u n t u k  
memfasilitasi bukan hanya untuk 
fasilitasi ASN saja, tetapi seluruh 
m a s y a r a k a t  y a n g  h e n d a k  
memanfaatkan Balai Kota," jelasnya.

Lebih lanjut, Jaya juga menjelaskan 
b a h w a  p a r k i r  d i  t e p i  j a l a n  
diperbolehkan asal sesuai dengan 
peraturan dan ketentuan yang ada. 
Pasalnya selama ini, Jalan Gajahmada 
juga merupakan jalur satu arah yang 
minim dilintasi oleh kendaraan. 
Namun untuk mengantisipasi potensi 
penumpukan kendaraan, menurutnya 
Dishub berencana menggunakan 
skema parkir 45 derajat dengan marka 
khusus untuk menampung kendaraan. 

"Dengan dibuat parkir 45 derajat, 

bahwa penggunaan Jalan Gajahmada 
sebagai alternatif kantong parkir, tidak 
akan mengganggu lalu lintas. "Jadi 
sementara ini kita lihat satu bulan. 
Saya melihat sampai dengan satu 
bulan. Dengan diberlakukan mulai 
Senin (15/1/2024) kemarin, pun itu 
sudah banyak yang bilang ke saya 
bahwa Balai Kota sudah lebih 
kelihatan bangunannya, tanpa ada 
gangguan banyaknya kendaraan yang 
terparkir," tukasnya. (Santi/Dya)

i t u  c u k u p  u n t u k  
m e n a m p u n g  2 0  
kendaraan bisa masuk 
ke Jalan Gajahmada. 
Kami dari  Dishub 
m e m a n f a a t k a n  
infrastruktur jalan 
y a n g  a d a ,  t e n t u  
kerjasama dengan 
perangkat  daerah.  
Nanti akan kita beri 
yang namanya marka 
parkir untuk harus 
miring. Jadi yang 45 
derajat itu sisi sebelah 
selatan, yang utara 0 
derajat. Jadi utara itu 
l u r u s ,  s e l a t a n  4 5  
derajat," jelasnya. 

Terpisah, Penjabat 
(Pj) Wali Kota Malang, 
W a h y u  H i d a y a t ,  
m e n g u n g k a p k a n  
bahwa larangan parkir 
di halaman Balai Kota bermula dari 
permintaan masyarakat dan saran dari 
b e b e ra p a  ke p a l a  d a e ra h  u s a i  
melakukan kunjungan di Balai Kota 
Malang. Mengenai hal ini, Wahyu 
berkomitmen untuk mengevaluasi 
kebijakan tersebut dalam satu bulan 
dan mencari alternatif yang dapat 
mengatasi kepadatan parkir di Jalan 
Gajahmada.

Selain itu, Wahyu juga optimistis 

Antisipasi Kepadatan Jalan Gajahmada, 

Pemkot Siapkan  Parkir Tingkat 

MALANG - Unggul di sektor pertanian, 
Kabupaten Malang mencatatkan diri 
sebagai salah satu penyuplai utama 
bahan pangan untuk Jawa Timur. 
Wilayah tersebut mampu memenuhi 
30 persen dari total kebutuhan.

 Wakil Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto memgatakan, tak hanya 
menjadi penyuplai bahan pangan di 

Provinsi  Jatim,  namun 
berbagai komoditi juga siap 
dijajakan di tingkat nasional 
d a n  i n t e r n a s i o n a l .  D i  
antaranya seperti hasil 
pertanian buah-buahan 
yakni pisang, manggis, dan 
alpukat, yang telah men-
dapatkan perhatian baik 
dari sektor perdagangan. 

" B a nya k  ko m o d i t a s  
pangan dari Kabupaten 
Malang yang mendapatkan 
p e r m i n t a a n  d a r i  p e r -
dagangan. Bisa dikatakan 
sebenarnya bahkan suplai 
bahan pangan 30 persen 
wilayah Jatim, itu terpenuhi 
dari Kabupaten Malang. 
Sayur mayurnya, kemudian 

beberapa produksi buah kami, itu 
hampir 30 persen memenuhi supply 
permintaan dari wilayah Jatim," ujar 
Didik, saat dikonfirmasi awak media, 
Selasa (16/1/2024). 

D i s e b u t k a n n y a ,  p r o d u k s i  
pertanian seperti sayur-sayuran 
paling banyak dihasilkan dari wilayah 
Kecamatan Wajak dan Poncokusumo. 

juga turut diperkuat, mulai dari 
penanaman hingga pemanenan.

Diakhir, Didik juga menyampaikan 
a d a n y a  d a m p a k  p o s i t i f  b a g i  
perekonomian dan kesejahteraan 
masyarakat Kabupaten Malang. 
Pasalnya, dengan menyuplai 30 persen 
bahan pangan di  Jawa Timur,  
Kabupaten Malang memberikan 
kontribusi  signifikan terhadap 
pertumbuhan ekonomi yang merata, 
ke m a n d i r i a n  m a sya ra ka t ,  d a n  
pengurangan tingkat kemiskinan. 

Terpisah, Kepala Dinas Tanaman 
Pangan, Holtikultura, dan Perkebunan 
( D T P H P )  K a b u p a t e n  M a l a n g ,  
Avincenna Medisica, menambahkan 
adanya potensi ekspor yang tinggi dari 
p ro d u k  s ay u r  d a n  b u a h  d a r i  
Kabupaten Malang. 

Menurutnya, saat ini fokus ekspor 
akan diperluas pada komoditi pisang, 
yang mampu menghasilkan produksi 
sekitar satu juta ton setiap tahunnya. 
Tak hanya itu, alpukat Pameling, 
sebagai maskot buah Kabupaten 
Malang, juga menjadi fokusnya, 
meskipun saat ini belum memasuki 
masa panen raya.(Santi/Dya)

Untuk hasil buah-buahan, menurutnya 
banyak dihasilkan dari  daerah Pujon, 
Ngantang, dan Kasembon. Dalam hal 
ini, Didik kembali menekankan bahwa 
Kabupaten Malang memiliki andil 
besar dalam memenuhi kebutuhan 
wilayah Jatim.

"Jeruk, itu hampir semua di 
wilayah Jatim kami yang menauplai. 
Kemudian untuk kebutuhan sayur 
mayur, itu hampir semuanya dari 
Malang. Kita kan penghasilnya mulai 
dari daerah Wajak, Poncokusumo, 
kemudian ke barat itu mulai Pujon, 
Ngantang, Kasembon, itu penghasil 
sayur semua," tambahnya. 

Lebih lanjut, terkait dengan 
rencana perluasan wilayah, Didik 
menjelaskan bahwa upaya perluasan 
terus dilakukan melalui program Izin 
Pengelolaan Hutan Perhutanan Sosial 
(IPHPS) Kehutanan. Menurut Didik, 
legalitas kepemilikan menjadi per-
hatian serius agar dapat mendukung 
peningkatan area produksi. 

Selain itu, sambungnya, program 
pendampingan untuk bantuan bibit-
bibit yang diberikan oleh Pemprov 

Kabupaten Malang 

Suplai 30% Kebutuhan Bahan Pangan di Jatim

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	alternatif	kantong	parkir	
di	Jalan	Gajahmada,	Selasa	(16/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Pertanian	tomat	di	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Halaman Balai Kota Malang Kini Steril Kendaraan 
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Chandra	Wilson,	Justin	Chambers,	Ellen	Pompeo,	Katherine	Heigl,	dan	James	Pickens	adalah	para	aktor	
yang	terlibat	dalam	acara	televisi	“Grey's	Anatomy."

impression
Rabu, 17 Januari 2024

AKTRIS  asal  Amerika  Serikat  
Katherine Heigl  tampil kembali di 
karpet merah ajang penghargaan 
produksi televisi Amerika Serikat 
Emmy Awards 2024 di Peacock 
Theatre, Los Angeles, Amerika Serikat, 
setelah 10 tahun absen dari acara itu. 

People, Senin (15/1) malam, 
melaporkan sang aktris tampil di 
karpet merah dengan mengenakan 
gaun strapless dan pin di bagian 
pinggang, serta aksentuasi berlian 
untuk menambah kesan kilau.

Katherine Heigl juga merias 
wajahnya dengan balutan pewarna 
bibir merah agar serasi dengan 
pakaian yang dikenakannya. 

"Saya memakai sepatu saya 
sendiri. Louboutin (jenama sepatu) 
gemerlap ini milik saya sendiri,” kata 
Katherine Heigl, seperti dikutip dari 
media E! saat menyiarkan secara 
langsung acara karpet merah Emmy 
Awards 2023. 

Aktris berusia 45 tahun ini baru 
saja membintangi film Netflix bertajuk 
“Firefly Lane”. Katherine Heigl terakhir 
kali menghadiri Emmy Awards pada 
tahun 2014 bersama suaminya, yakni 
musisi Josh Kelley. 

Pada tahun 2007, Katherine Heigl 
berhasil memenangkan penghargaan 
Emmy Awards untuk kategori aktris 
pendukung luar biasa dalam serial 
drama “Grey’s Anatomy” sebagai Izzie 
Stevens.

Saat itu, dia tampil mewah dengan 
balutan gaun fishtail Zac Posen putih, 
tas tangan Mary Norton, dan riasan 
bibir berwarna merah klasik. 

Tahun berikutnya, dia menolak 
untuk memasukkan karyanya di 
“Grey’s Anatomy” dalam penilaian 

Hal itu dilakukan dengan seizin 
orangtua Heigl.

Beberapa waktu kemudian,  
Katherine Heigl dikontrak oleh 
Wilhelmina Models.

Setelahnya, ia mulai berpose untuk 
iklan di majalah.

Kala itu, Katherine Heigl bisa 
meraup 75 dolar setiap jam, ketika 
berpose untuk katalog Lord & Taylor.

Katherine Heigl pertama tampil di 
layar kaca sebagai bintang iklan 
sebuah sereal.

Sukses sebagai model cilik,  
Katherine Heigl merambah ke dunia 
akting.

Ia mengawali debut layar lebar 
pada tahun 1992.

Akting perdana itu ia mainkan 
dengan memerankan karakter 
Kathryn dalam film That Night 
(1992).

Sementara itu, debut layar 
k a c a  i a  l a k o n i  d e n g a n  

memerankan karakter Alexia 
Wheaton pada 1996.

Mulai dari masa tersebut, 
K a t h e r i n e  H e i g l  t e r u s  
berkarier di dunia model dan 
akting.

M e s k i  m e n i t i  k a r i e r  
sebagai artis cilik, ia tidak 

kehilangan momentum ketika 
menginjak dewasa.

Buktinya, hingga kini ia tetap 
eksis di dunia perfilman (Antara-
Tribun)

Canaan, Connecticut.
Di daerah tersebut, Katherine 

Heigl menghabiskan sebagian besar 
masa kecilnya.

Ketika berusia enam tahun, ia dan 
keluarganya dikunjungi oleh seorang 
bibinya.

Pada waktu itu, sang bibi memfoto 
Katherine Heigl.

Setelah kembali ke New York, ia 
mengirimkan beberapa foto Heigl ke 
agen model.

Emmy Awards karena sempat menuai 
kontroversi saat itu. Heigl merasa 
tidak enak tentang pekerjaannya di 
“Grey’s Anatomy” musim itu, sehingga 
dia tidak mengajukan perannya di 
sana ke panel penilaian Emmy 
Awards. 

“Ada bagian dalam diri saya yang 
berpikir, karena saya telah menang 
tahun sebelumnya bahwa saya 
memerlukan materi yang menarik, 
dramatis, dan emosional, dan saya 
tidak memilikinya pada musim itu,” 
kata Heigl saat itu. 

Sejak itu, Heigl mulai terbuka 
tentang dampak kesehatan mental 
yang dialaminya karena berbicara 
tentang pengalamannya di “Grey's 
Anatomy” dan menurutnya cukup 
sulit dilakukan.

Beruntung, rekan-rekannya 
j u g a  a n g k a t  b i c a ra  u n t u k  
mendukung sikap jujurnya pada 
publik.

Profil
Katherine Heigi lahir di 

Washington, Distric of 
Columbia, Amerika Serikat 
pada 24 November 1978.

Ia memiliki nama lengkap 
Katherine Marie Heigl.

Dirinya juga akrab disapa 
dengan nama pendek Katie.

Katherine Heigl merupakan anak 
dari pasangan Nancy Heigl dan Paul 
Heigl.

Dalam keluarga tersebut, ia 
memiliki saudara yaitu, Meg, Jason, 
dan Holt.

Tak lama setelah kelahirannya, 
keluarga Katherine pindah ke New 

Tampil Kembali di Emmy Awards
Katherine Heigl



MINUMAN 
SEHAT COCOK 
DIMINUM SAAT 
PAGI HARI
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MEMULAI pagi dengan minuman 
sehat dapat memberikan energi dan 
kesegaran untuk menjalani aktivitas 
seharian.

Pilihan minuman yang tepat juga 
dapat memberikan nutrisi penting dan 
menjaga hidrasi tubuh. Mulai hari 
dengan kebiasaan sehat ini dapat 
berkontribusi pada kesejahteraan 
secara keseluruhan.

Minuman sehat dapat menjadi 
a l t e r n a t i f  y a n g  b a i k  u n t u k  
menggantikan kopi atau minuman 
berkafein berlebihan. Terlalu banyak 
kafein dapat menyebabkan efek 
samping seperti yang disebutkan, 
seperti  diare,  kecemasan,  dan 
peningkatan produksi keringat. 
Pilihan minuman sehat seperti air 
putih, herbal tea, lemon water, atau 
s m o o t h i e  d a p a t  m e m b e r i k a n  
kelebihan nutrisi tanpa efek samping 
tersebut.

Menjaga variasi minuman sehat di 
pagi hari tidak hanya memberikan 
kelezatan tetapi juga memberikan 
nutrisi yang baik untuk tubuh.

Berikut adalah daftar minuman 
sehat yang cocok diminum saat pagi 
hari dikutip dari berbagai sumber : 

1.	Air	Putih
Air putih memang merupakan 

pilihan minuman yang paling baik 
untuk menjaga hidrasi  tubuh,  
terutama setelah periode tidur di 
malam hari. Kehilangan cairan saat 
t idur dapat diimbangi dengan 
meminum air putih di pagi hari. Ini 
membantu mengaktifkan organ-organ 
tubuh dan memulai metabolisme 
sehingga tubuh siap menjalani 
aktivitas sehari-hari. Kebiasaan ini 
sangat penting untuk mendukung 
kesehatan tubuh secara keseluruhan.

2.	Lemon	Water
Lemon water atau air hangat 

dengan perasan lemon merupakan 
minuman yang baik untuk dikonsumsi 
di pagi hari. Lemon water tidak hanya 
menyegarkan, tetapi juga memiliki 
beberapa manfaat kesehatan. Vitamin 
C dari lemon dapat membantu 
meningkatkan sistem kekebalan 
tubuh dan menjaga kesehatan kulit. 
Selain itu, air hangat juga dapat 
m e r a n g s a n g  p e n c e r n a a n  d a n  
membantu membersihkan sistem 
pencernaan.

pilihan minuman yang sangat sehat. 
Campuran sayuran hijau, buah-
buahan, dan yogurt membentuk 
minuman yang kaya akan nutrisi 
lengkap. Sayuran hijau seperti bayam 
atau kale memberikan serat, vitamin, 
dan mineral, sementara buah-buahan 
memberikan rasa manis alami dan 
t a m b a h a n  v i t a m i n  C .  Yo g u r t  
menambahkan protein dan probiotik 
u n t u k  m e n d u k u n g  k e s e h a t a n  
pencernaan. (iNews)

3.	Green	Tea
Green tea memang dikenal sebagai 

minuman yang kaya akan antioksidan, 
terutama katekin. Antioksidan ini dapat 
membantu melindungi sel-sel tubuh 
dari kerusakan oksidatif. Selain itu, green 
tea juga mengandung sedikit kafein, 
cukup untuk memberikan dorongan 
energi tanpa efek samping yang ber-
lebihan. Minum green tea di pagi hari 
bisa menjadi pilihan yang baik untuk 
menjaga kesehatan dan memberikan 
kecerahan pada awal hari.

4.	Jus	Buah	Segar
Jus buah segar merupakan sumber 

vitamin dan mineral alami yang sangat 
baik untuk tubuh. Berbagai buah yang 
digunakan dalam jus mengandung 
nutrisi penting seperti vitamin C, 
vitamin A, kalium, dan serat. Minuman 
ini tidak hanya memberikan kelezatan 
tetapi juga dapat mendukung sistem 
kekebalan tubuh, menjaga kesehatan 
kulit, dan memenuhi kebutuhan 
vitamin harian.

5.	Smoothie	Sayuran	dan	Buah
Smoothie sayuran dan buah adalah 

1 2 3 4
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dari satu minggu. Data yang disebut 
bocor meliputi data pribadi karyawan, 
penumpang, hingga data lain terkait 
perkeretaapian Indonesia. Namun, 
tidak disebutkan jumlah data yang 
dibobol.

D i k u t i p  d a r i  a k u n  X  
@TodayCyberNews, peretas meminta 
pemerintah untuk memberikan 
tebusan untuk mengambil kembali 
data KAI sebesar 11,69 bitcoin atau 
sekitar Rp7,7 miliar (berdasarkan 
harga Bitcoin pada 15 Januari 2024 
pukul 19.45 seharga Rp663.704.486/ 
BTC).

A d a p u n  p e r e t a s  m a s i h  
menunggu uang tebusan kurang dari 
15 hari, sebelum data disebarkan ke 
publ ik .  Sejauh ini  KAI  masih  
melakukan penulusuran atas dugaan 
kebocoran data tersebut.

Sementara itu, PT Kereta Api 
Indonesia (KAI) menjamin data dari 
face recognition penumpang tidak 
diretas dan bocor ke dark web, 
sehingga enggan bayar tebusan dan 
tunduk pada kejahatan.

VP Public Relations KAI Joni 
Martinus memastikan KAI telah 
memiliki manajemen keamanan 
informasi yang baik.

Menurutnya, perusahaan telah 
m e n g i m p l e m e n t a s i k a n  S i s t e m  
Manajemen Keamanan Informasi 
berstandar internasional ISO 27001 
tentang Standarisasi Manajemen 
Keamanan Informasi. 

“Masyarakat juga tidak perlu 
khawatir dengan keamanan data 
p a d a  f i t u r  Fa c e  R e c o g n i t i o n  
Boarding Gate yang dipergunakan 
oleh KAI. Sebab KAI telah memiliki 
manajemen keamanan informasi 
yang baik,” ujar Joni dalam rilisnya. 
(Bisnis)

tersebut terlambat karena tindakan 
tersebut diambil ketika Stormous 
sudah hampir satu minggu berada di 
sistem dan berhasil mengunduh data 
di sistem. 

Kalaupun memang server baru 
dibobol, Pratama mengatakan mitigasi 
yang dilakukan KAI juga masih tidak 
efektif.

H a l  i n i  d i k a r e n a k a n  g e n g  
ransomware tersebut bisa saja telah 
memasang backdoor di dalam sistem, 
yang dapat digunakan untuk kembali 
mengakses sistem kapanpun yang 
diinginkan. 

“Sehingga j ika  t idak dapat  
menemukan backdoor tersebut maka 
salah satu langkah yang paling aman 
untuk dilakukan adalah melakukan 
deployment sistem di server baru 
dengan menggunakan backup data 
yang PT. KAI miliki,” ujar Pratama.

Namun, sebelumnya KAI juga 
harus memperbaiki portal atau data 
kredensial karyawan yang diketahui 
bocor tersebut.

Pratama juga mengusulkan para 
karyawan KAI ataupun semua 
lembaga pemerintah diberikan 
pelatihan terkait keamanan siber.

Hal ini dikarenakan banyaknya 
serangan siber yang berawal dari 
diretasnya komputer ataupun laptop 
karena serangan phising.

Menurut Pratama, upaya ini harus 
segera dilakukan oleh KAI, terutama 
perusahaan saat ini memang sedang 
gencar-gencarnya mengimplemen-
tasikan sistem face recognition pada 
sistem ticketing dan boarding. 

Sebagai informasi, data PT Kereta 
Api Indonesia (KAI) dikabarkan bocor 
karena serangan ransomware.

D i s e b u t ka n ,  p e re t a s  s u d a h  
memasuki server KAI selama lebih 

LEMBAGA Riset Keamanan Siber 
CISSReC melakukan investigasi dan 
menemukan data penumpang PT 
Kereta Api Indonesia (KAI) yang bocor 
mencapai lebih dari 22.500 data 
kredensial.

C h a i r m a n  L e m b a g a  R i s e t  
Keamanan Siber CISSReC Pratama 
Persadha mengatakan selain 22.500 
data kredensial pelanggan KAI, 
ditemukan juga 82 kredensial  
karyawan KAI, dan 50 kredensial 
karyawan yang bermitra dengan KAI.

Diketahui,  kredensial dapat 
didefinisikan sebagai dokumen, objek, 
atau struktur data apa pun yang 
menjamin identitas seseorang. 

“ D a t a  k r e d e n s i a l  t e r s e b u t  
didapatkan dari sekitar 3300 url yang 
menjadi permukaan serangan external 
dari situs PT. KAI tersebut,” ujar 
Pratama di Jakarta.

Pratama mengatakan investigasi 
juga menemukan peretasan yang 

dialami KAI dilakukan oleh gang 
ransomware bernama Stormous, 
sekitar satu minggu sebelum informasi 
peretasan menyebar.

Adapun Stormous mendapatkan 
akses melalui VPN dari beberapa 
kredensial dari karyawan KAI.  
Kredensial karyawan tersebut diduga 
didapatkan melalui metode phising, 
social engineering, atau membeli 
kredensial dari peretas lain yang 
menggunakan malware log stealers.

Setelah berhasil masuk, Stormous 
berhasil mengakses dashboard dari 
beberapa sistem KAI dan mengunduh 
data yang berada di dalam dashboard 
tersebut.

Sebenarnya, kata Pratama, PT KAI 
sudah menyadari adanya serangan 
tersebut dan melakukan beberapa 
mitigasi seperti menghapus dan 
menonaktifkan portal VPN di situs PT 
KAI. 

Namun, Pratama melihat upaya 

22.500 DATA KREDENSIAL 
PENUMPANG KAI DIDUGA BOCOR

Sumber	Foto	:Daop	3	Cirebon
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MELISSA BENTIVOGLIO
Pilates selebriti

“Satu	hal	yang	penting	dalam	pilates	adalah	lebih	baik	melakukan	gerakan	lambat	dan	

terkontrol	untuk	memaksimalkan	waktu	otot	Anda	tetap	berada	di	bawah	ketegangan”

LISTSYLE
Rabu, 17 Januari 2024

PILATES terkenal karena kemampuan- 
nya yang tak tertandingi untuk 
menyelaraskan kembali tubuh dan 
membangun kekuatan, fleksibilitas, 
dan stabilitas inti tubuh. 

Ditulis laman Well and Good 
beberapa waktu lalu ,  seorang 
instruktur Pilates selebriti Melissa 
Bentivoglio pilates penting dilakukan 
sebagai olahraga pascapersalinan 
untuk mengembalikan kebugaran. 

Namun,  perlu banyak yang 
diperhatikan jika melakukan olahraga 
pilates pascamelahirkan. 

"Biasanya, setelah melahirkan, 
dapat terjadi pemisahan otot (perut), 
yang disebut diastasis recti. Wanita 
dapat memeriksa sendiri pemisahan 
otot perut, dan jika mereka memiliki 
jarak lebih dari dua jari, latihan perut 
tradisional dapat memperburuk jarak 
tersebut, " kata Bentivoglio. 

Menurut  instruktur  pi lates  
bersertifikat di Good Day Pilates di 
New York City Jordan Galloway, seperti 
halnya olahraga apa pun, Anda harus 
memulai dari tempat yang sesuai 
dengan tingkat kebugaran Anda dan, 
dari sana, tingkatkan tantangan untuk 
terus menjadi kuat.

Tapi, dia memperingatkan, itu 
tidak berarti menaikkan tempo atau 
menambah beban hanya karena Anda 
bisa. 

“Satu hal yang penting dalam 
pilates adalah lebih baik melakukan 
gerakan lambat dan terkontrol untuk 
memaksimalkan waktu otot Anda 
tetap berada di bawah ketegangan,” 

katanya. 
Bentivoglio juga berbagi bahwa hal 

terbaik yang dapat Anda lakukan saat 
k e m b a l i  k e  p i l a t e s  a d a l a h  
melakukannya secara perlahan.

Pengalaman individu dan jadwal 
pemulihan dapat bervariasi, begitu 
pula memori otot, kata Bentivoglio. 

Pilates juga dikatakan para ahli, 
s e b u a h  l a t i h a n  y a n g  s a n g a t  
bergantung pada hubungan pikiran-
tubuh, adalah cara brilian untuk 
meningkatkan suasana hati dan 
merasa baik secara alami.

Hal ini  juga dapat memicu 
perasaan ibu yang baru melahirkan 
merasa seperti diri Anda yang dulu 
lagi. 

Namun anda perlu perhatikan, 
American College of Obstetrics and 
Gynecologists mengatakan jika Anda 
menjalani persalinan pervaginam 
tanpa komplikasi, Anda hanya perlu 
menunggu beberapa hari, atau selama 
Anda merasa siap untuk berolahraga. 

Dalam hal ini, olahraga yang 
dimaksud adalah peregangan ringan, 
jalan kaki, dan mungkin satu atau dua 
kali kegel. Tidak ada maraton. Yang 
lebih umum, dokter menyarankan 
untuk menunggu hingga pemeriksaan 
enam minggu agar Anda bisa  
berolahraga, seperti yang dianjurkan 
oleh National Childbirth Trust, sebuah 
badan amal terkemuka untuk ibu dan 
bayi di Inggris. 

“Penting bagi siapa pun pasca 
melahirkan untuk mendapatkan izin 
dari dokter dan penyedia layanan 

penguatan tubuh.
Meski  gerakannya mungkin 

terlihat serupa, toga dan pilates adalah 
dua hal yang berbeda.

Pilates lebih fokus pada daya tahan 
otot, berbeda dengan yoga yang fokus 
menghubungkan tubuh dan pikiran 
melalui gerakan. Gerakan pilates juga 
lebih sulit bahkan membutuhkan 
bantuan alat khusus.

Namun seperti halnya yoga, pilates 
j u g a  b e r p r i n s i p  m e n y a t u k a n  
pemahaman antara jiwa dan raga agar 
keduanya bisa saling bekerja sama 
membantu meningkatkan kebugaran 
jasmani. 

Untuk mencapai harmonisasi 
antara tubuh dan pikiran ini, pilates 
melibatkan teknik pernapasan 
y a n g  t e r a t u r ,  l a t i h a n  
keseimbangan dan postur 
t u b u h ,  p e m u s a t a n  
konsentrasi ,  hingga 
latihan mengontrol 
g e r a k a n  d a n  
kekuatan otot 
(Antara)

k e s e h a t a n  s e b e l u m  k e m b a l i  
berolahraga,” kata Galloway. 

Bagi mereka yang menjalani 
operasi caesar, tunggulah hingga 
dokter memberikan izin kepada Anda, 
b i a s a n y a  1 2  m i n g g u  s e t e l a h  
melahirkan.

Bentivoglio menambahkan tempat 
sayatan memerlukan waktu untuk 
pulih, dan penting untuk menghindari 
aktivitas yang dapat membuat otot 
perut tegang.

Apa	itu	pilates?
Mengutip hellosehat, pilates 

adalah jenis olahraga yang melibatkan 
serangkaian gerakan lambat tetapi 
terfokus. Setiap gerakannya dirancang 
mengalir dan fokus pada penggunaan 
otot.

O l a h ra g a  i n i  p e r t a m a  k a l i  
dikembangkan pada sekitar abad 20-
an oleh seorang atlet veteran asal 
Jerman bernama Joseph Pilates, 
sebagai bentuk latihan fisik yang 
berfokus pada rehabilitasi dan 

PILATES YANG AMAN UNTUK 
IBU PASCA MELAHIRKAN



Peretas	Bobol			...	(dari	Hal	1)

sambungan
Rabu, 17 Januari 2024
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PT KAI diduga alami kebocoran data 
karena diserang oleh ramsomware. 
Pelaku peretasan meminta tebusan 
Bitcoin ke perusahaan plat merah 
ini.Informasi ini diunggah oleh akun 
X  @ To d a y C y b e r N e w s .  P e l a k u 
mengklaim telah data sensit i f , 
termasuk informasi karyawan dan 
pengguna layanan PT KAI ini. 

Pelaku serangan ransomware ke 
PT KAI ini meminta tebusan berupa 
11,69 Bitcoin.  Bahkan,  mereka 
memberi tenggat waktu sampai 15 
hari agar perusahaan kereta api ini 
memenuhi tuntutannya.

Berdasarkan cuitan terbaru, 
k a s u s  ke b o c o ra n  d a t a  P T  K A I 
d i s e b u t  t e n g a h  m e n g h a d a p i 
ancaman serius karena peretas 
m e n g a k u  t e l a h  m e n y u s u p  k e 
j a r i n g a n  p e r u s a h a a n  s e l a m a 
seminggu ini."Kelompok tersebut 
mengancam kebocoran data jika 
komunikasi gagal," cuitnya dikutip 
Selasa (16/1/2024).

Terkait dengan isu peretasan 
d a t a  t e r s e b u t ,  P T  K A I  s u d a h 
memberikan tanggapan resminya. 
PT KAI melalui VP Public Relations 
KAI Joni Martinus menegaskan 
bahwa sampai dengan saat ini belum 
ada bukti bahwa ada data KAI yang 
bocor seperti yang dinarasikan.

"Kami akan tetap melakukan 
investigasi secara mendalam untuk 
menelusuri isu tersebut," kata Joni 
dalam keterangan tertulisnya."Kami 
juga pastikan bahwa seluruh data 
KAI aman,  dan hingga saat  ini 
seluruh sistem operasional  IT, 
pembelian tiket online KAI, serta 
layanan Face Recognition Boarding 
G a t e  d i  s e m u a  s t a s i u n  m a s i h 
berjalan dengan baik," tuturnya.

D i s a m p a i k a n n y a  b a h w a 
m a s y a r a k a t  j u g a  t i d a k  p e r l u 
khawatir dengan keamanan data 
p a d a  f i t u r  F a c e  R e c o g n i t i o n 
Boarding Gate yang dipergunakan 
oleh KAI. Sebab KAI telah memiliki 
manajemen keamanan informasi 
yang baik.

Diketahui, sejak 28 September 
2022, PT KAI sudah memulai ujicoba 
fasilitas Face Recognition Boarding 
Gate di Bandung. Tujuannya agar 
proses boarding menjadi lebih cepat 
tanpa harus mengeluarkan dokumen 
seperti boarding pass atau KTP.

Untuk bisa memanfaatkan face 
r e c o g n i t i o n ,  p e l a n g g a n  h a r u s 
melakukan registrasi awal. Caranya 
menempelkan eKTP pada eKTP 
Reader  dan menempelkan jar i 
telunjuk kanan/kiri pada pemindai.

"Cukup 1 detik  waktu yang 
dibutuhkan untuk memastikan 
w a j a h  p e l a n g g a n  d a n  p r o s e s 
v e r i f i k a s i  s e l u r u h  d a t a  y a n g 
t e r s i m p a n  d i  s i s t e m  K A I .  H a l 
tersebut akan sangat  memper-
mudah pelanggan dan memper-
lancar antrean proses boarding," 
tegas VP Public Relations KAI Joni 

Martinus pada keterangannya di 
situs KAI

PT KAI sudah mengimplemen-
t a s i k a n  S i s t e m  M a n a j e m e n 
Keamanan Informasi berstandar 
internasional ISO 27001 tentang 
Standardisasi Manajemen Keamanan 
Informasi. Untuk langkah lebih 
lanjut ,  KAI akan bekerja sama 
dengan pihak berwajib mengusut 
kasus tersebut. KAI berkomitmen 
tidak akan tunduk akan kejahatan 
pemerasan ini.

" K A I  s e c a r a  b e r k a l a  t e r u s 
meningkatkan keamanan siber 
demi kenyamanan para pelanggan 
untuk tetap menggunakan jasa 
transportasi massal kereta api yang 
nyaman, aman dan tepat waktu," 
tutup Joni.

Untuk diketahui, isu peretasan 
PT KAI diunggah akun X/Twitter 
@TodayCyberNews pada 14 Januari 
2024 malam. Akun Twitter itu 
m e n y e b u t k a n  b a h w a  a d a 
sekelompok hacker yang memiliki 
data terhadap data sensitif, terdiri 
dari data karyawan PT KAI serta 
pelanggan perusahaan berpelat 
merah itu. "Data Breach at PT Kereta 
Api Indonesia. ( kai.id ) A Hacker 
group claims to have accessed 
sensitive data, including employee 
info, customer details, and more 
from Indonesia's National railway 
company.," demikian cuitan akun 
Twitter @TodayCyberNews.

Diduga	Pelaku	
Ransomware	Stormous

Di sisi lain, lembaga riset ke-
amanan CISSReC telah melakukan 
investasi terkait dugaan peretasan 
s i s t e m  k e a m a n a n  I T  P T  K A I . 
CISSReC mengungkap cara kerja 
kelompok peretasan dan menyusup 
ke s istem perusahaan perker-
taapian Indonesia ini.

Chairman CISSReC Pratama 
Persadha mengatakan peretasan 
kepada KAI dilakukan oleh gang 
ransomware bernama Stormous 
s e k i t a r  s a t u  m i n g g u  s e b e l u m 
informasi peretasan dikeluarkan 
oleh mereka.

Disampaikannya bahwa geng 
ransomware Stormous tersebut 
mendapatkan akses  masuk ke 
sistem KAI melalui  akses VPN 
menggunakan beberapa kredensial 
dari beberapa karyawan. Setelah 
berhasil masuk mereka berhasil 
m e n g a k s e s  d a s h b o a r d  d a r i 
b e b e r a p a  s i s t e m  K A I  d a n 
mengunduh data yang ada didalam 
dashboard tersebut.

"Geng ransomware Stormous 
t e r s e b u t  j u g a  m e m b a g i k a n 
tangkapan layar sebuah dashboard 
yang merupakan dashboard yang 
diakses menggunakan kredensial 
salah karyawan KAI yang mereka 
dapatkan," ujar Pratama dalam 
keterangan tertul isnya,  Selasa 
(16/1/2024).

"Sehingga ini  mempertegas 
bahwa memang Stormouse masuk 

melalui akses internal karyawan 
yang berhasil mereka dapatkan, baik 
itu melalui metode phising serta 
social engineering atau mereka 
membeli kredensial tersebut dari 
peretas lain yang menggunakan 
malware log stealers," sambungnya.

Pratama menduga KAI sudah 
m e n y a d a r i  a d a n y a  s e r a n g a n 
tersebut dan sudah melakukan 
b e b e r a p a  m i t i g a s i  s e p e r t i 
menghapus menonaktifkan portal 
VPN di situsnya, di mana peretas 
masuk dan mengakses sistem, serta 
menghapus beberapa kredensial 
yang berhasil didapatkan oleh geng 
ransomware Stormous terebut.

Lebih lanjut ,  menurut  geng 
ransomware Stormous hal tersebut 
cukup sia-sia karena mereka bukan 
baru satu jam masuk ke dalam 
sistem KAI melainkan sudah hampir 
satu minggu berhasil masuk dan 
mengunduh data yang ada didalam 
sistem.

P r a t a m a  m e n j e l a s k a n 
melakukan mitigasi seperti itu bisa 
saja tidak efisien karena ada juga 
k e m u n g k i n a n  b a h w a  g e n g 
r a n s o m w a r e  t e r s e b u t  t e l a h 
memasang backdoor di dalam sistem 
KAI yang dapat mereka pergunakan 
untuk mengakses kembali sistem 
KAI kapanpun mereka mau, karena 
tentu saja mereka tidak akan mau 
melepaskan begitu  sa ja  target 
peretasan mereka.

" S e h i n g g a  j i k a  t i d a k  d a p a t 
menemukan backdoor tersebut 
maka salah satu langkah yang paling 
a m a n  u n t u k  d i l a ku k a n  a d a l a h 
melakukan deployment sistem di 
server baru dengan menggunakan 
backup data yang KAI miliki dengan 
sebelumnya melakukan perbaikan 
pada portal atau data kredensial 
karyawan yang diketahui bocor 
tersebut," tuturnya.

Menurut data yang berhasil 
CISRReC gali, terdapat 82 kredensial 
karyawan KAI yang bocor serta 
h a m p i r  2 2 , 5  r i b u  k r e d e n s i a l 
pelanggan dan 50 kredensial dari 
karyawan perusahaan lain yang 
bermitra dengan perusahaan plat 
merah ini.

" D a t a  k r e d e n s i a l  t e r s e b u t 
didapatkan dari sekitar 3300 url 
yang menjadi permukaan serangan 
external dari situs PT. KAI tersebut," 
pungkas Pratama.

Dikatakan Pratama, tahun 2024 
masih banyak ancaman serangan 
siber serangan ransomware yang 
lebih canggih. Terutama serangan 
APT (Advanced Persistent Threat) 
yang lebih terfokus sektor-sektor 
kritis, pemerintahan, dan bisnis-
bisnis besar. 

“Ancaman bahaya paling besar 
a d a l a h  n e g a r a - n e g a r a  a k a n 
melakukan operasi  s iber  demi 
keuntungan geopolitik. Di mana 
p r i o r i t a s nya  t e r m a s u k  a m b i s i 
geopolitik, pembangunan ekonomi, 
dan persaingan dengan pesaing 
regional,"  ujarnya.  (wid,rls,ant , 
kum/dya)

DERETAN 
KEJAHATAN 
SIBER DI 2023

Januari	2023
Penipuan berkedok undangan nikah 
format APK. Modus kejahatan ini banyak 
beredar di aplikasi WhatsApp, dan 
berisiko terjadi pembobolan rekening
---------------------------------------------------
Februari	2023
Indonesia digegerkan dengan maraknya 
situs judi online yang menyusup di 
berbagai website resmi milik pemerintah 
yang berdomain '.go.id' dan website 
resmi milik institusi pendidikan yang 
berdomain '.ac.id'. 
---------------------------------------------------
Maret	2023
D a l a m  s e b u a h  u n g g a h a n  d i 
BreachForums, akun bernama Bjorka 
membocorkan 19,5 juta data dengan 
nama BPJS Ketenagakerjaan Indonesia. 
---------------------------------------------------
April	2023	
Viral di media sosial aksi penipuan 
bermodus penempelan kode batang atau 
barcode QR Indonesian Standard (QRIS) 
di kotak amal sejumlah masjid di Jakarta.
---------------------------------------------------
Mei	2023
Bank Syariah Indonesia (BSI) mengalami 
gangguan pada layanannya, baik online 
banking dan anjungan tunai mandiri 
( AT M )  s e l a m a  b e b e r a p a  w a k t u . 
Gangguan tersebut mirip dengan 
serangan siber  ransomware,  dan 
terdapat klaim dari Lockbit 3.0 bahwa 
gang ransomware ini menyatakan 
bertanggung jawab atas gangguan yang 
terjadi di BSI.
---------------------------------------------------
Juni	2023 
Terdeteksi sebanyak 193 aplikasi yang 
dilaporkan dapat menguras isi rekening 
bank lewat pengguna android.
---------------------------------------------------
Juli	2023
Terdapat dua kebocoran 34 juta data 
paspor Warga Negara Indonesia (WNI) 
dan diperjualbelikan seharga 10.000 
dolar AS atau sekitar Rp150 juta di situs 
web gelap. 
---------------------------------------------------
Agustus	2023	
Muncul usulan dari Gubernur Lembaga 
Ketahanan Nasional (Lemhannas) Andi 
Widjajanto terkait rencana pembentu-
kan Angkatan Siber sebagai matra 
keempat Tentara Nasional Indonesia 
(TNI)
---------------------------------------------------
September	2023
Akun youtube resmi milik DPR RI 
@DPRRIOfficial diretas dan sempat 
menampilkan siaran judi online. Bulan 
O k t o b e r  2 0 2 3 ,  ke m b a l i  b e re d a r 
beberapa modus lama penipuan yaitu 
kiriman foto blur atau tak jelas dari 
kontak WhatsApp tak dikenal serta 
penipuan.
---------------------------------------------------
November	2023
K e b o c o r a n  d a t a  K e m e n t e r i a n 
Pertahanan, di mana hacker mencuri 
1,64 TB data. dan menawarkan untuk 
menjual dokumen rahasia dan sensitif 
situs web. Termasuk 204 juta data 
pemilih tetap (DPT) dari situs KPU bocor. 
---------------------------------------------------
Desember	2023
kasus penipuan bermodus PPS Pemilu 
2024 digital dalam bentuk APK (Android 
Package Kit), yang disebarluaskan 
melalui aplikasi perpesanan WhatsApp
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pengawas ketika terjadi pelanggaran 
di landasan pacu.

Guna mencegah kesalahpahaman, 
pengawas tidak boleh memberi tahu 
pesawat nomor antrean untuk lepas 
landas, kata kementerian dalam per-
nyataan yang diunggah ke situs web-
nya."Salah satu misi terbesar saya adalah 
memulihkan kepercayaan ter-adap 
penerbangan sebagai trans-portasi 
umum," kata Menteri Trans-portasi 
Tetsuo Saito, seperti dikutip CAN.

Kementerian Transportasi akan 
membentuk panel ahli untuk menye-
lidiki cara lebih lanjut untuk meningkat- 
kan keselamatan, dan rekomen-
dasinya akan diumumkan minggu ini.

Dalam insiden yang menimpa 
maskapai Japan Airlines, transkrip 
k o m u n i k a s i  y a n g  d i r i l i s  o l e h 
kementerian pekan lalu menunjukkan 
bahwa pesawat JAL diizinkan untuk 
mendarat, namun pesawat penjaga 
pantai diinstruksikan untuk berhenti 
sebelum landasan pacu.

Pengawas mengatakan kepada 
pesawat penjaga pantai  bahwa 
pesawat itu adalah "No 1", yang berarti 
pesawat berikutnya yang akan lepas 
landas. Namun pilot penjaga pantai – 
s a t u - s a t u n y a  y a n g  s e l a m a t  – 
dilaporkan mengatakan dia yakin 
memil iki  iz in  untuk pindah ke 
landasan pacu, tempat pesawatnya 
berada sekitar 40 detik sebelum 
kecelakaan.Dalam dekade hingga 
tahun 2023, setidaknya 23 "insiden 
serius" yang berisiko tabrakan 
landasan pacu dilaporkan oleh Dewan 
Keselamatan Transportasi Jepang, 
menurut surat kabar Asahi. (afp,rtr, 
ist/dya)

SAPPORO-  Pesawat Korean Air 
menabrak pesawat Cathay Pacific yang 
kosong saat akan terbang di landasan 
pacu bersalju di Bandara New Chitose, 
Sapporo, Jepang, Selasa (16/1/2024). 
Kedua maskapai mengatakan, tidak 
ada korban luka dalam tabrakan 
tersebut. 

Insiden ini terjadi dua minggu 
setelah tabrakan pesawat Japan 
Airlines dengan pesawat Penjaga 
Pantai Jepang di Bandara Haneda 
Tokyo. “Pesawat kami, yang saat itu 
s e d a n g  t i d a k  b e r g e r a k  t a n p a 
penumpang atau awak di dalamnya, 
ditabrak oleh Korean Air A330 yang 
sedang melaju,” kata Cathay Pacific, 
dikutip dari kantor berita AFP. 

Korean Air juga mengonfirmasi 
tidak ada korban luka di antara 276 
penumpang dan 13 awak pesawat 
Airbus  A330-300 mereka yang 
dijadwalkan berangkat dari New 
Chitose di Pulau Hokkaido, Jepang 
utara, ke Bandara Incheon di Seoul. 
Maskapai tersebut mengatakan, 
pesawatnya bertabrakan dengan 
Cathay pada pukul 17.35 waktu Jepang 
karena salju tebal. “Tidak ada korban 
luka dan maskapai bekerja sama 
dengan semua otoritas terkait,” kata 
Korean Air. 

Hokkaido Airports selaku operator 
Bandara New Chitose tidak dapat 
dihubungi untuk dimintai komentar. 

Baik Korean Air maupun Cathay 
Pacific tidak mengungkapkan tingkat 
kerusakan masing-masing pesawat, 
tetapi sama-sama mengatakan bahwa 
penumpang perlu dipindahkan ke 
pesawat lain. Petugas pemadam 
kebakaran bandara bersiaga setelah 

ke c e l a ka a n  i t u ,  te t a p i  t a k  a d a 
k e b o c o r a n  b a h a n  b a k a r  a t a u 
ke b a ka ra n ,  m e n u r u t  H o k ka i d o 
Cultural Broadcasting. 

Hokkaido dilanda cuaca dingin 
d a l a m  b e b e ra p a  h a r i  te ra k h i r. 
Peringatan salju tebal dikeluarkan di 
beberapa kota. Menurut laporan, 46 
penerbangan dibatalkan pada Selasa 
(16/1/2024) karena salju lebat. 

"Bandara New Chitose mengalami 
penundaan dan pembatalan pener-
bangan hari ini karena salju lebat. 
S i l a k a n  h u b u n g i  m a s k a p a i 
penerbangan Anda untuk mengetahui 
r in c ia n ,"  demik ia n  p ernya t a a n 
bandara.

Pada awal Januari pesawat Japan 
Airlines terbakar usai tabrakan 
dengan pesawat penjaga pantai di 
landasan pacu Bandara Haneda 
Tokyo.Dalam video yang beredar, 
pesawat Japan Airlines tampak 
terbakar. Namun, semua penumpang 
b e r h a s i l  d i s e l a m a t k a n . Ko r b a n 
meninggal tercatat dari pesawat coast 
guard sebanyak lima orang.

Jepang	Perketat	Aturan	Lalin	Udara
S e b e n a r n y a ,  J e p a n g  s u d a h 

memperketat protokol kontrol lalu 
lintas (Lalin) udara imbas insiden 
pesawat Japan Airlines (JAL) terbakar 
akibat tabrakan dengan pesawat coast 
guard aircraft (pesawat penjaga 
pantai) pada Selasa 2 Januari 2024.

Berdasarkan persyaratan baru 
yang berlaku secara nasional, seorang 
anggota staf harus terus-menerus 
mengawasi sistem pemantauan yang 
memberi peringatan kepada menara 

Korean Air ‘Seruduk’ Cathay Pacific 

di Bandara Sapporo, Tak Ada Korban

Pesawat	Korean	Air	menabrak	pesawat	Cathay	Pacific	saat	akan	terbang	di	landasan	pacu	bersalju	di	Bandara	New	Chitose,	Sapporo,	Jepang,	Selasa	(16/1/2024).(afp)

JUMLAH KECELAKAAN

PESAWAT SECARA GLOBAL 

BERDASARKAN FASE 

PENERBANGAN (2005-2023*)

Landing

Takeoff

Approach

Initial climb

Cruise

Taxi in

Lainnya

Sumber:	Asosiasi	Angkutan	Udara	
Internasional	(IATA),

738

227

118

115

85

65

45

RASIO KECELAKAAN 

PESAWAT TERBANG KOMERSIAL 

BERDASARKAN KAWASAN (2022)

Afrika Barat-Tengah

Afrika Timur-Selatan

Amerika Selatan

Amerika Utara-Tengah

Timur Tengah

Asia-Pasifik

Eropa-Atlantik Utara

Sumber:International	Civil	Aviation	
Organization	(ICAO)

7.66

1.02

5.63

2.96

2.77

1.72

1.59
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5 JENIS PESAWAT TERBANG KOMERSIAL 

DENGAN RASIO KECELAKAAN TERTINGGI 

DI DUNIA (1959-2022)*

Fokker F-2

Boeing MD-11

Boeing DC-10/MD-10

Airbus A310

 Airbus A300

 

Statistical	Summary	of	Commercial	Jet	
Airplane	Accidents

4.4

3.21

2.87

2.53

2.52
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